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165 лет выходит в свет первое СМИ Урала, 
Сибири и Дальнего Востока

Изначальное название 
«Тобольские губернские ведомости»

ТОБОЛЬСКАЯ Удивительная выставка 
красноярского художника 
открылась в ТК «Ермак». 
Обладатель премии 
Конюхова  Константин 
Войнов привёз в Тобольск 
«Северную мадонну» и 
другие картины благодаря 
фонду «Возрождение 
Тобольска» �3
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В заседании участвова-
ли спикер Тюменской об-
ластной думы Фуат Сайфит-
динов, председатель думы 
ХМАО – Югры Борис Хох-
ряков, глава Заксобрания 
ЯНАО Сергей Ямкин, а так-
же приглашённые на Совет 
Законодателей руководи-
тели Челябинской област-
ной думы Александр Лаза-
рев, Курганской областной 
думы Дмитрий Фролов, гла-
ва Тобольска Максим Афа-      
насьев, председатель То-
больской городской думы 
Андрей Ходосевич и др.

За годы работы Совет За-
конодателей Тюменской 
области, ХМАО – Югры и 
ЯНАО стал значимой пло-
щадкой, на которой опреде-

Концерт-митинг «Крымская весна», 
посвящённый девятой годовщине при-
соединения Крыма и Севастополя к 
России, прошёл в Тобольске на Красной 
площади. 

Погода подвела: пошёл дождь впере-
мешку с мокрым снегом, но тоболяки, со-
бравшиеся на площади, стояли плотной 
стеной. Никто и не думал расходиться. 
Плечом к плечу стояли студенты вузов 
и ссузов города, общественники, едино-
россы, молодогвардейцы, ветераны. 

Воссоединение Крыма с Россией, а 
также присоединение к России новых 
территорий – ЛНР, ДНР, Херсонской и                 
Запорожской областей – важные для 
всех нас события новейшей истории. 
«Крымская весна – 2023» в Тобольске 
прошла под лозунгом «Крым, Донбасс, 
Россия – навсегда!» 

На митинге слово предоставили бе-
женке из ДНР Наталии Олейниковой, 
председателю городского совета вете-
ранов Владимиру Габрусю, кавалеру ор-
дена «За личное мужество», полковнику 
запаса Игорю Заволовскому. 

Наталия Олейникова переехала из ДНР 
в Тобольск в 2022 году с мужем, пожилой 
мамой и взрослым сыном-инвалидом. Ко-
нечно, нелегко привыкать к новому месту, 
но Наталия уверена, что со временем всё 
у них получится. Муж уже работает. Сама 
она ищет подработку на неполный рабо-
чий день (из-за сына). 

Но главное, они уже стали привыкать 
к мирной жизни, к тому, что у нас не 
рвутся снаряды, не надо бежать в под-
вал или другое укрытие, можно просто 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Союз трёх 
В Тобольске во Дворце наместника состоялось заседание Совета Законодателей Тюменской области,                          
Ханты-Мансийского округа – Югры и Ямало-Ненецкого округа 

ляются основные векторы 
законодательной страте-
гии развития наших регио-
нов, отметил губернатор 
Тюменской области Алек-
сандр Моор по видеосвязи. 
«Мы чётко придерживаемся 
вектора на устойчивое кон-
структивное взаимодействие 
между органами законода-
тельной и исполнительной 
власти, основанное на букве 
закона, на традициях наше-
го сотрудничества. События 
последних лет подтверди-
ли правильность такого пути, 
ведь мы живём с вами во вре-
мена вызовов, когда опера-
тивность принятия решений 
органами власти критически 
важна. Чтобы на эти вызовы 
ответить достойно, нужно ра-

Народные избранники рассмотрели актуальные вопросы межрегионального со-
трудничества и устойчивого развития экономики в непростых условиях санкций, 

а также делились опытом социальной поддержки участников специальной военной 
операции и их семей.

ботать единой, сплочённой 
командой», – подчеркнул, об-
ращаясь к народным избран-
никам, Александр Моор.

Также со словами привет-
ствия к участникам обра-
тился полномочный пред-
ставитель президента РФ 
в УрФО Владимир Якушев: 
«Уверен, такое общение бу-
дет способствовать укрепле-
нию межрегионального со-
трудничества. Искренне рад, 
что вы встречаетесь на то-
больской земле: у Тоболь-
ска особая энергетика, этот 
город умеет вдохновлять на 
большие свершения. Глав-
ная тема сегодняшнего засе-
дания – социально-экономи-
ческое развитие регионов в 
условиях проведения специ-
альной военной операции. В 
своём послании президент 
обозначил приоритетные на-
правления, на которые следу-
ет обратить особое внимание 
властей. Это чуткое отноше-

ние к нуждам наших защит-
ников, забота о тех, кто ждёт 
их возвращения домой. Внеш-
нее санкционное давление 
вынуждает наших произво-
дителей перестраивать свою 
работу, искать новые точки 
роста. Уверен, что обмен ре-
гиональными практиками бу-
дет продуктивным, позволит 
дополнить региональные про-
граммы новыми эффективны-
ми мерами поддержки».

Перед началом работы          
заседания   парламента-
рии вручили благодарности 

Совета Законодателей ми-
трополиту Тобольскому и 
Тюменскому Димитрию за 
огромный вклад в духов-
но-воспитательном плане в 
развитие большой Тюмен-
ской области  и предприя-
тию «ЗапСибНефтехим» за 
весомые достижения в ре-
альном секторе экономики, 
становление нефтехимиче-
ского кластера Тюменской 
области и значительный 
вклад в развитие первой 
столицы Сибири. 

 После с докладом на те-

му обеспечения устойчи-
вого социально-экономиче-
ского развития Тюменской 
области в условиях прове-
дения СВО и внешнего санк-
ционного воздействия вы-
ступил Фуат Сайфитдинов. 
В своем выступлении глава 
Тюменской облдумы сделал 
акцент на комплексе при-
нятых стабилизационных 
мероприятий для нивели-
рования негативного давле-
ния на экономику региона. 
«Для оказания своевремен-
ной помощи предприятиям, 

организациям и жителям в 
2022 году мы предоставили 
правительству области пра-
во оперативно организовы-
вать меры господдержки без 
внесения изменений в закон 
о бюджете. Это позволило 
сохранить уровень экономи-
ческой активности, предпри-
ниматели смогли адаптиро-
ваться и продолжить работу 
в условиях санкционного дав-
ления», – подчеркнул спикер 
регионального парламента.

Об этом свидетельствует 
целый ряд показателей. Так, 

количество малых и сред-
них предприятий и числен-
ность работающих на них 
людей превысили допан-
демийный уровень. «Не вы-
зывает опасений ситуация 
на региональном рынке тру-
да – показатели безработи-
цы остаются на минимальных 
значениях. За прошедший год 
в экономику Тюменской обла-
сти инвестировано в полтора 
раза больше, чем в 2021 году. 
Более половины от суммы ин-
вестиций направлено в про-
мышленное производство. 
Областная дума на законода-
тельном уровне поддержала 
инвесторов, заключивших спе-
циальный инвестиционный 
контракт и участвующих в ре-
гиональных инвестиционных 
проектах. По итогам прошлого 
года Тюменская область заня-
ла 5  позицию в национальном 
рейтинге состояния инвести-
ционного климата», – сообщил 
Фуат Сайфитдинов.

CО СТРОИТЕЛЬСТВЕ
Говоря о состоянии строитель-
ной отрасли нашего региона, 
он напомнил о поставленной 
президентом России зада-
че – вводить ежегодно не ме-
нее одного квадратного метра 
жилья на душу населения. «В 
прошлом году этот показа-
тель у нас составил 1,4 кв. мет-
ра, что в два раза превышает 
средние значения по России. 
По вводу жилья Тюменская об-
ласть традиционно находится 
в лидерах: в 2022 году введе-
но свыше 2 миллионов квад-
ратных метров жилья. При 
этом доля индивидуального 
жилищного строительства со-
ставляет более 40 %», – про-
информировал спикер Тюмен-
ской облдумы.
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КРЫМСКАЯ ВЕСНА

Так было раньше, так будет всегда

Патриотического накала добавили 
речам выступавших видеоролики «То-
больск – город героев», «Герои СВО». Ве-
дущие напомнили, что 2023 в Тобольске 
объявлен Годом Героев России. Слова 
поддержки прозвучали в адрес участ-
ников СВО, выполняющих свой воин-
ский долг на передовой. 

В концертной программе приняли уча-
стие ансамбль казачьей песни «Вольни-
ца», вокальные ансамбли «Юнис», «Кон-
трасты», вокалисты Ленария Хасанова, 

радоваться солнышку, пению птиц, жур-
чанию ручейков. 

Со сцены она прочла стихотворение 
собственного сочинения, в котором бы-
ли такие строки: «Вернулись мы в люби-
мый отчий дом, народы-братья посели-
лись в нём. Родная гавань приняла меня, 
Донбасс и Крым – российская земля. Мы 
будем вместе вечно, навсегда, так было 
раньше, в прошлые года: земли на свете 
не было родней. Пусть гимн звучит над 
Родиной моей!» 

– Дорогие друзья, примите самые доб-
рые поздравления с очередной годовщи-
ной воссоединения Крыма с Россией. 18 
марта 2014 года состоялось подписание 
документов о включении в состав Рос-
сийской Федерации Республики Крым 
и Севастополя. За минувшие годы в Кры-
му много изменилось в социально-эко-

номическом развитии: построены до-
роги, заработали отреставрированные 
здравницы для отдыха россиян, был по-
строен Крымский мост, ставший симво-
лом воссоединения Крыма с Россией. 

Что касается проведения Россией 
специальной военной операции, она 
оправдана. Мы боремся с нацизмом и          
освобождаем от его ужасов мирное на-
селение территорий, которые тоже вош-
ли в состав Российской Федерации. 

Мы многонациональный народ, и на-
ша сила в единстве. Желаю всем нам 
мирного неба, успехов во всех добрых 
начинаниях, семейного благополучия, 
счастья, – сказал Владимир Габрусь. 

Игорь Заволовский эмоционально за-
метил, что если бы Крым и Севастополь 
не воссоединились с Россией, то сейчас 
бы там уже были размещены базы НАТО. 

ЗУФАР НИГМАТУЛИН:
– Я студент Тобольского педагогического института 

им. Д. И. Менделеева. Учусь на четвёртом курсе по 
направлению «Физическая культура». Горд тем, 
что мне доверили на празднике держать знамя 
нашего вуза. «Крымская весна» - это праздник 
патриотизма. К России вернулись её исконные зем-
ли, а с жителями Крыма мы теперь навеки вместе, ведь 
мы один народ, и Родина у нас одна.

ВИКТОР РУБЛЁВ: 
– Мне семь лет. Учусь в первом классе школы №17. Я при-
шёл с бабушкой на концерт, и мне нравится, что здесь 

много флагов, знамён. Вот и мне доверили одно знамя 
держать, я ведь будущий солдат. Стараюсь его по-

выше поднять, чтобы все видели. 

ВАЛЕНТИНА БЕСПАЛОВА:
– В 2014 году я была в Москве на 

пленуме. И видела, как ликовали мос-
квичи по поводу прошедшего воссо-

единения России с Крымом. Это было 
масштабное торжество, а радость лю-

дей шла от сердца. 
Теперь мы возрождаем Крым – инфраструктуру, 

здравницы. Жизнь крымчан после воссоединения пе-
решла на более качественный уровень. Так что сегодня 
нам есть что праздновать.

Екатерина Яковлева, Егор Овечкин, Свет-
лана Таланцева, Динара Абсалямова, по-
этесса Нина Староненко. 

Апогеем праздника стало исполнение 
государственного гимна Российской Фе-
дерации Олегом Янковским, ансамбля-
ми «Контрасты», «Вольница», первым за-
местителем главы города Яной Зубовой, 
заместителем председателя городской 
думы Михаилом Никитиным со сцены и 
всеми тоболяками, что были на площади.

Анна ЩЕРБИНИНА (фото автора)
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Городская межведом-
ственная комиссия по 

вопросам оплаты труда и 
снижения неформальной 
занятости продолжает си-
стемно работать с пред-
приятиями, имеющими 
разного рода задолженно-
сти, в том числе по заработ-
ной плате. 

Надо сказать, что чле-
нам комиссии приходится                 
реагировать даже на нео-
фициальные заявления от 
работников предприятий и 
организаций нашего горо-
да, к примеру, озвученные 
в местных группах в соц-
сетях. Часто люди не гото-
вы идти в прокуратуру или 
звонить в администрацию 
города и писать заявление 
от своего лица с жалобой 
на работодателя, который 
задерживает зарплату или 
платит ниже прожиточно-
го минимума, а то и совсем 
«кидает» работника, не за-
платив ему ни копейки. 

К сожалению, чаще все-
го выясняется, что ника-
кого трудового договора 
с этим человеком и не су-
ществовало, т.е. налицо од-
но из самых опасных нару-
шений Трудового кодекса 
РФ со стороны работодате-
ля – «теневая занятость». В 
этом случае руководитель 
предприятия действитель-
но может без зазрения со-
вести оставить работника 
и без зарплаты, и без пола-
гающегося соцпакета (на-
пример, не оплатить боль-
ничный, отпуск, работу в 
праздничные и выходные), 
не говоря уже про отчисле-
ния в Пенсионный фонд и 
страховые взносы (что осо-

ТРУДОВЫЕ ОТНОШЕНИЯ 

Эта опасная тень

бенно страшно при травме, 
полученной на производ-
стве, и т.п.). 

Часто происходят непри-
ятные ситуации, когда ра-
ботник точно не знает, где 
он конкретно работает, в ка-
кой организации. Так, явля-
ясь сотрудником компании, 
которая выполняет работы 
по субподряду, к примеру, 
на стройке СИБУРа, чело-
век уверен, что он работает 
именно в СИБУРе и не вы-
плачивает зарплата имен-
но эта компания. И здесь 
оказывается, что работник 
не подписывал никаких до-
кументов о принятии на ра-
боту, ограничившись уст-
ными договорённостями с 
каким-то нанимателем, и 
толком не знает ни назва-
ния организации, ни фами-
лию директора. Но это не 
является основанием в от-
казе человеку от разбора 
сложной трудовой ситуа-
ции, в которую он попал. 

– В любом случае – офици-
ально подано заявление или 
это было просто сообщение 
в соцсетях – по поводу лю-
бых нарушений трудового за-
конодательства в отношении 
работников администрация 
города и все члены межведом-
ственной комиссии обязаны 
разобраться в ситуации, это 
наша обязанность. Сегодня 
мы вызвали на заседание ко-
миссии представителей двух 
компаний, по нашим сведе-
ниям, имеющим задолженно-
сти по налоговым, страховым 
взносам, заработной плате, 
а также предположительно 
имеющим признаки нефор-
мальной занятости, – отмети-
ла заместитель главы города 
и руководитель данной ко-
миссии Ольга Новикова. 

Как сообщила директор 
департамента экономи-
ки города Зухра Исимбаева                                                                    
(вопросы трудовых отно-
шений также в компетен-
ции этого департамента), в 
настоящее время на конт-
роле администрации То-
больска находятся четыре 
организации, имеющие за-
долженности, две из кото-
рых в состоянии банкрот-
ства («СибСтройИнвест» и 

щений и жалоб. Так члены 
комиссии узнали о «давней 
задолженности по зарплате 
перед работником крупной 
строительной компании 
«Промэкскавация»». При 
этом по официальной ин-
формации предприятия, ни-
каких долгов нет. Предста-
вители налоговой службы 
и соцстраха задолженности 
по налогам и страховым 
взносам также не выяви-

сяч рублей. Таких работни-
ков мы сразу увольняем (все 
были предупреждены о стро-
гих мерах), и часть штрафа 
ложится на них тоже. Скорее 
всего, человек хотел хоть как-
то отомстить, испортить нам 
деловую репутацию, вот и на-
писал подобную ерунду, при-
чём бездоказательно». 

Ольга Новикова также 
предположила, что человек 
трудился в подрядной орга-
низации, где ему не заплати-
ли, свалив всю вину на пред-
приятие «Промэкскавация». 

На организацию «Петро-
снабторг» также пришла жа-
лоба через соцсети, но здесь 
рабочая ситуация весьма 
проблемная. «Предприятие 
свернуло свою производствен-
ную деятельность, осталась 
только аренда складов и тор-
говых помещений. Количество 
работников со 150 человек сни-
зилось до 10. По их данным, за-
долженность по зарплате по-
гасили, остались долги только 
перед налоговой», – ввела в 
курс дела Зухра Исимбае-
ва. Представитель налоговой 
службы отметила, что пред-
приятие готовится оспари-
вать в суде задолженность 
по налогам в размере 24 млн 
рублей, которые выявила 
местная инспекция, сейчас 
проводит проверку высшая 
налоговая инстанция, и окон-
чательного решения пока нет. 

Директор предприятия 
Николай Девяткин сообщил, 
что производственная дея-
тельность не приносит желае-
мого результата. «В Тоболь-
ске закрылся керамзитовый 
завод, и нам пришлось свер-
нуть своё производство. Оста-
лись лишь производствен-
ные помещения, которые мы 
предлагаем в аренду. Ждём 
поступления средств и закро-
ем текущие задолженности и 
кредит в Сбербанке, догово-
ры аренды в достаточном объ-
ёме закрывают наши платежи. 
По налогам у нас только теку-
щая задолженность в 3 млн 
рублей, планируем погасить в 
ближайшее время», – заверил 
Николай Девяткин. 

Члены комиссии сошлись 
во мнении: до вынесения 
решения налоговым орга-
ном оставить предприятие 
на контроле. 
CНАПОМИНАЕМ, 
что по вопросам оплаты 
труда и неформальной 
занятости можно обращаться 
по телефону горячей линии 
администрации города:                      
24-21-32 (режим работы                        
пн.-чт. – с 8.45 до 18 часов,                   
пт. – с 9.00 до 17 ч.).

Екатерина ВОЛЬНОВА
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CЦИФРЫ И ФАКТЫ

По данным ИФНС, задолженность по НДФЛ: на 1 января 2023 года 
по Тобольску налоговой службой выявлена задолженность по 
НДФЛ у 329 налоговых агентов в общей сумме 46 млн 784 тысячи 
рублей, из них у 121 юридического лица задолженность свыше                 
36 млн рублей (при этом свыше 1 млн рублей у 7 юрлиц) и у 208 
ИП общая задолженность почти 10,8 млн рублей (у трёх ИП свыше 
1 млн долгов). 

Задолженность по страховым взносам: по состоянию на 1 января 
2023 года выявлена задолженность у 1774 налоговых агентов 
в сумме свыше 198 млн рублей, из них у 166 ЮЛ – около 104 млн                       
(10 юрлиц имеют задолженность свыше 1 млн), у 1608 ИП – 94 млн 
рублей (19 ИП свыше 200 тысяч). 

«СтройЭлектроМонтаж»), и 
взаимодействие с предприя-                                                                             
тиями-банкротами осу-
ществляется в соответствии 
с дорожными картами, ут-
верждёнными департамен-
том труда и занятости на-
селения Тюменской области 
(городская комиссия не за-
нимается банкротами). 

О возможных нарушени-
ях в двух других действую-
щих предприятиях члены 
комиссии узнали как раз 
из городских сообществ 
соцсети «ВКонтакте», где 
предполагаемые работни-
ки сообщили о задержках 
и невыплатах зарплаты. От-
метим, что администрация 
города и следственный ко-
митет постоянно монито-
рят все соцсети, особенно 
на предмет подобных сооб-

ли. Юрист компании Ана-
толий Леванович сообщил, 
что они провели собствен-
ное расследование, но так 
и не смогли определить, 
кто скрывается под именем 
«Ольга Жетикова», которая 
и написала данный пост. 

«Эта информация ничем 
не подтверждается, ника-
ких задолженностей по зар-
плате у нас нет перед свои-
ми сотрудниками, – ещё раз 
заверил юрист, предоставив 
документы. – Это был фаль-
шивый аккаунт, как мы выяс-
нили. Моё мнение: написал 
подобное бывший работник 
или уволенный штрафник, у 
нас были случаи, когда работ-
ники курили на стройплощад-
ке запрещённые вещества, 
за что предприятие получа-
ло штраф в размере 200 ты-

䍾1
Согласно озвученным в докладе цифрам, позитивная 

динамика наблюдается и в агропромышленном ком-
плексе. Регион остаётся в лидерах по выпуску сельско-
хозяйственной продукции на душу населения, значи-
тельно превышая среднероссийские уровни. 
CРОСТ ПОКАЗАТЕЛЕЙ
Развитие экономики обеспечило сохранение реальной 
заработной платы и среднедушевых доходов населения. 
Как следствие, это положительно сказалось на 
демографических показателях: возобновился естественный 
прирост населения, который составил в прошлом году                 
659 человек. Миграционный прирост  – 5 061 человек.

– Тюменская область остаётся притягательным для жизни 
регионом. Это подтверждает и рейтинг прошлого года Агент-
ства стратегических инициатив, где регион занял 3 место 
среди субъектов федерации по качеству жизни населения.  
Сегодня в каждом регионе России применяются новые, не-
стандартные методы, которые могут быть использованы и в 
других субъектах федерации. Уверен, что объединение наше-
го опыта, наших усилий позволят сохранить социальную ста-
бильность и обеспечат дальнейшее поступательное разви-
тие наших регионов, – резюмировал Фуат Сайфитдинов.

Также своим опытом обеспечения устойчивого со-
циально-экономического развития в условиях про-
ведения специальной военной операции и внешнего 
санкционного воздействия поделились главы законо-
дательных органов власти Югры и Ямала Борис Хохря-
ков и Сергей Ямкин, председатель Заксобрания Челя-
бинской области Александр Лазарев.

Разговор продолжила тема социальной поддержки 
военнослужащих и их семей. Среди прочих видов со-
циальной помощи первый заместитель председателя 
Тюменской областной думы Андрей Артюхов напом-
нил о проекте по развитию межрегионального детско-
го туризма, который был запущен на заседании Совета 
Законодателей трёх субъектов ещё в 2019 году,  благо-
даря ему более 700 детей из многодетных и малообес-
печенных семей побывали в соседних субъектах феде-
рации. Но пандемия нарушила все планы, проект был 
приостановлен, теперь же, по мнению Артюхова, следу-
ет возобновить его с новой силой. «Глава региона Алек-
сандр Моор предложил организовать для детей участни-
ков СВО турпоездки по регионам Уральского федерального 
округа в период летних каникул. Парламентарии поддер-
жали инициативу губернатора, и прошлым летом ребята из 
Югры, Ямала и Тюменской области побывали в гостях друг 
у друга. И такой вид семейного и детского туризма будет 
продолжен», –заверил Андрей Артюхов. 

Говорили за круглым столом и о мерах поддержки креа-
тивных индустрий, о ходе реализации плана газифика-
ции домохозяйств в трёх субъектах федерации.  Подводя 
итог встречи, участники заседания сошлись во мнении, 
что общение было плодотворным и конструктивным, 
прозвучало много полезной и интересной информации.

Комментируя рабочую поездку в Тобольск, Фуат Сай-
фитдинов рассказал журналистам: «Мы сегодня возла-
гали цветы к мемориалу «Тоболяков бессмертный полк» и 
к Стене народной памяти и очень остро почувствовали не-
разрывную связь между поколениями, между прошлым и 
настоящим, между теми, кто защищал нашу Родину и за-
щищает её сейчас. Мы отдаём дань памяти ветеранам Ве-
ликой Отечественной и поддерживаем наших бойцов, ко-
торые сегодня принимают участие в специальной военной 
операции. Мы едины в поддержке семей мобилизованных. 
В Тобольске мы побывали в социальной гостиной, пообща-
лись с родными бойцов. В Тюменской области работает во-
семьдесят таких гостиных, и на примере одной из них мы 
познакомились с тем, как организована эта работа». 

«Повестка была насыщенной, и все вопросы были 
очень важны. Мне кажется очень ценным, что мы име-
ем возможность поделиться своим опытом, особенно в 
современных непростых экономических условиях, ког-
да каждый субъект по-своему стремится обеспечить 
экономический рост. Очень важно, что, обсудив эти во-
просы, мы можем единой командой и с единым мнени-
ем представлять свои интересы на федеральном уров-
не», – заключил глава Заксобрания Ямала Сергей Ямкин. 

Наталья ЮРЬЕВА, Дарья ФЕДОТОВА (фото)

На очередном заседании по-
стоянной комиссии городской 
думы по социальным вопро-
сам под председательством 
Людмилы Останиной была рас-
смотрена информация о реа-
лизации в 2022 году муници-
пальной программы «Развитие 
общего образования в городе То-
больске». Докладчиком высту-
пила первый заместитель главы 
Яна Зубова. 

CЦЕЛЬ ПРОГРАММЫ –

достижение результатов ново-
го качества образования на осно-
ве модернизации образовательной 
практики и эффективного использо-
вания образовательной инфраструк-
туры. Плановый объём бюджетного 
финансирования на реализацию по-
ставленной цели в минувшем году 
составлял 3 188 660,14 руб., по фак-
ту было затрачено 3 369 173,21 руб. 

В 2022 году сеть образователь-
ных организаций, предоставляю-
щих услуги дошкольного обра-
зования, была представлена 19 
учреждениями: семью муници-
пальными автономными дошколь-
ными образовательными орга-
низациями, одним дошкольным 
отделением при школе, семью 
структурными подразделениями 
школ и четырьмя негосударствен-
ными дошкольными частными об-
разовательными организациями. 

Все они полностью укомплекто-
ваны педагогическими кадрами. 
Численность воспитанников со-

ДУМЫ В ДУМЕ

Нацпроект «Образование». Ясно. Чётко. Системно

ставила 7 688 человек. Наблюдает-
ся снижение числа посещающих 
детсады. Яна Зубова объясняет это 
непростой эпидемиологической 
ситуацией: прошедшей пандеми-
ей и другими вирусными заболе-
ваниями, гуляющими по городу. 

Объём финансирования соста-
вил 649 330,16 тыс. рублей. 
CВ ПЛАНАХ
К 2025 году планируется увели-
чить число детей, получающих до-
школьную образовательную услугу 
до 80,5% через развитие вариатив-
ных форм предоставления услуг до-
школьного образования, в частно-
сти шире практиковать посещение 
детьми детсадов в краткосрочном 
режиме (по три часа в день).

Сеть образовательных организа-
ций, предоставляющих услуги на-
чального, основного, среднего обще-
го образования, была представлена 
17 учреждениями: 16 муниципаль-
ными автономными общеобразова-
тельными учреждениями и одним 
частным общеобразовательным 

учреждением – православной гим-
назией во имя святителя Иоанна, 
митрополита Тобольского.

Количество обучающихся соста-
вило 17 431 человек, в том числе 800 
детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Объём финанси-
рования составил 1 417 327, 30 тыс. 
рублей. В 2022 году было осущест-

влено внедрение обновлённых феде-
ральных государственных образо-
вательных стандартов в 1-7 классах, 
организовано профильное и углуб-
лённое обучение, обучение по инди-
видуальным учебным планам. 
CОСОБЕННЫЕ УСПЕХИ
Средний балл ЕГЭ в 2022 году зна-
чительно превысил показатели 
предыдущего года по таким пред-
метам, как обществознание, исто-
рия, английский язык, физика. 127 
выпускников получили на ЕГЭ от 
80 до 100 баллов. Медалью «За осо-
бые успехи в учении» награждены                         
73 выпускника. 

Одна из основных задач, стоя-
щая перед отраслью, – обеспе-
чение развития кадрового по-
тенциала, устойчивый рост 
профессионализма педагогиче-
ского коллектива. 
CСПРАВКА
В образовательных организациях 
города трудится 2419 человек, из 
них 942 – педагогические работ-
ники. 485 педагогов в возрасте до                   
35 лет. С высшей квалификацион-
ной категорией работает 477 педа-
гогов. Объём финансирования про-
граммы по данной задаче составил                              
20 620 тыс. рублей. 

Ещё одна задача, реализуе-
мая программой, – повышение 
уровня реализации социальных 
функций муниципальной систе-
мы общего образования. Объём 
финансирования в этой части со-
ставил 698 552,45 тыс. рублей. 

Школьникам, испытывающим 
трудности в освоении основных 

общеобразовательных программ, 
своём развитии, социальной адап-
тации предоставлялась психоло-
го-педагогическая, медицинская, 
социальная помощь. Территори-
альная психолого-медико-педа-
гогическая комиссия обследовала 
1045 детей, проконсультировала 
766 родителей (законных предста-
вителей) и педагогических работ-
ников. Средства направлялись на 
финансовое обеспечение центра со-
действия семейному воспитанию 
«Дом для детей», а также на обе-
спечение частичного возмещения 
расходов по пребыванию детей в 
дошкольных организациях, на обе-
спечение социальной поддержки 
членов семей военнослужащих, 
принимаю-щих участие в специ-
альной военной операции и на ряд 
других позиций. Одна из важных 
позиций – это организация питания 
детей. Яна Зубова акцентировала 
внимание депутатов на том, что в 
2022 году охват горячим питанием                         
обучающихся составил 100%. 

Успешно реализовывалась в 
2022 году и задача по обеспече-
нию развития современной ин-
фраструктуры образовательных 
организаций. Объём финансиро-
вания программы в этой части 
составил 571 003,78 тыс. рублей. 
На выделенные средства приоб-
ретались оборудование, мебель, 
инвентарь, учебно-наглядные 
пособия, обеспечивались безо-
пасные условия образовательно-
го процесса. В ряде учреждений 
были проведены капитальный 

ремонт бассейнов, санузлов, ин-
женерных сетей, благоустрой-
ство пришкольных территорий. 
А один учебный корпус школы 
№16 им. В. П. Неймышева полно-
стью поставлен на капремонт. 

В продолжение этого вопроса 
депутат Владимир Коскин поин-
тересовался, когда начнётся ре-
монт бассейна в посёлке Сум-
кино. Зубова объяснила, что всё 
распланировано, дойдёт черёд и 
до сумкинского бассейна. 

 Депутат Михаил Никитин по-
интересовался, влияет ли на зар-
плату воспитателей и прочих 
работников детсадов снижение 
посещаемости детьми дошколь-
ного учреждения. 

Нормативно-подушевое фи-
нансирование, конечно, есть. Но 
зарплату стараются поддержи-
вать на должном уровне. Кста-
ти, средняя зарплата педагоги-
ческих работников дошкольного 
образования в 2022 году состав-
ляла 47 607 рублей. 

Михаил Никитин поблагода-
рил работников образовательной 
отрасли за предоставление каче-
ственных образовательных ус-
луг и чёткое выстраивание об-
разовательной системы. К его 
словам присоединились и депута-
ты Светлана Зайцева и Светлана                               
Терентьева. Людмила Останина, 
подводя итоги, заметила, что пе-
дагоги Тобольска всегда включе-
ны в интересные проекты и про-
граммы, реализуемые в городе. 

Анна ЩЕРБИНИНА (фото автора)  

ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Союз трёх

 ► Людмила Останина
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Пока жива лыжня

Доктор с вами

Представительницы общественных организаций 
многодетных матерей «Отрада» и «Юнона» приняли 
участие в акции «Доктор с вами».

В рамках акции «Доктор с вами» специалисты отде-
ления профилактики областной больницы №3 прове-
ли медицинский осмотр для женщин многодетных се-
мей. Для участниц профилактического мероприятия 
«Женское здоровье» были организованы компьютер-
ное исследование сердца, вакцинация против новой 
коронавирусной инфекции, измерение артериального 
и внутриглазного давления, забор биоматериала для 
определения уровня холестерина и сахара в крови, а 
также осмотр в кабинете раннего выявления заболе-
ваний для исключения рисков развития онкологии и 
выявления иных заболеваний на ранней стадии, сооб-
щают в пресс-службе медучреждения. 

В результате обследований врач-терапевт отделе-
ния профилактики рекомендовал нескольким паци-
ентам консультации узких специалистов различного 
профиля, а также проведение дополнительных диа-
гностических процедур. Мероприятие включало так-
же обучающий семинар на тему стоматологического 
здоровья. Гигиенист проводил обучение эффективной 
чистке зубов, а также помогал подобрать средства ин-
дивидуальной гигиены полости рта и давал необходи-
мые рекомендации. 

Вера ХОХЛОВА

CК СВЕДЕНИЮ
Тоболяки и жители Тобольского района могут пройти 
широкий спектр исследований и исключить риски развития 
онкологических, сердечно-сосудистых и других опасных 
заболеваний по полису ОМС в кабинетах, к которым 
ведёт «зелёная линия здоровья», в поликлинике 4 мкр., 
53 (каб. 252 для мужчин и 251 для женщин) и отделении 
профилактики ул. Красноармейская, 4 (каб. 16 для мужчин, 
18 для женщин). 

Записаться на диспансеризацию и ежегодный медицинский 
осмотр можно по телефону кол-центра поликлиники:                         
8 (3456) 27-30-44 или через портал «Госуслуги».

Персональная выставка 
работ члена-корреспонден-
та Российской академии 
художеств, заслуженного 
художника России, члена 
Союза художников России 
Константина Войнова под 
философским названи-
ем «Бытие» открылась в 
галерее павильона «Воль-
ница» ТК «Ермак».

CСПРАВКА

Константин Войнов – уроже-
нец деревни Усолка Дзержин-
ского района Красноярского 
края. Окончил Красноярское 
художественное училище               
им. В.И. Сурикова, факультет 
живописи Красноярского го-
сударственного художествен-
ного института, в котором в 
дальнейшем и преподавал. В 
его живописной копилке рабо-
ты, созданные в творческих 
поездках по сибирскому и 
дальневосточному северу, по 
Франции, Индии, Китаю.
 
В прошлом году он стал 

обладателем премии име-
ни Фёдора Конюхова, и это 
был его первый приезд в То-
больск. Теперь он в нашем 
городе во второй раз и при-
знаётся, что Тобольск его 
просто обаял, влюбил в себя. 

На выставке он представил 
работы северной тематики, 
где каждая и реалистична, 
и вместе с тем аллегорична, 
наполнена невероятной жиз-
ненной энергией. Первые по-
сетители подолгу толпились 
у картины, которую искус-
ствоведы называют «Север-
ной мадонной». А у картины, 
на которой сражаются два 
оленя, многие стали фотогра-
фироваться, настолько она 
оказалась эффектной и при-
тягательной.

Более лирично и мягко вы-
глядят картины родной дере-
веньки художника. Многим 
они навеяли воспоминания 
о деревенском детстве или 
о каникулах, проведённых у 
бабушки в деревне. 

Особое место при входе в 
галерею отведено для пор-
третов пяти известных лич-
ностей – Фёдора Саймонова, 
Николая Дмитриева, Семё-

ВОЗРОЖДЕНИЕ ТОБОЛЬСКА

Северная мадонна художника из Сибири

на Ремезова, Петра Ершова, 
Дмитрия Менделеева, кото-
рые написаны художником 
по заказу фонда «Возрож-
дение Тобольска». У портре-
тиста Войнова своя манера 
письма. Живописные обра-
зы исторических личностей, 
которые он создаёт, позволя-
ют постичь их характеры. А 
когда долго всматриваешь-
ся в них, кажется, что они, 
того и гляди, с полотна шаг-
нут в реальную жизнь. 

На открытии выставки 
присутствовила творческая 
интеллигенция города и сту-
денты СПО Тобольского инду-
стриального института и от-
деления искусств и культуры 
Тобольского многопрофиль-
ного техникума. Присоеди-
нились к ним и посетители 
торгового комплекса. Они то-
же попали в сладкий плен 
живописи Войнова и посчи-
тали за счастливую случай-
ность возможность услы-
шать и увидеть автора столь 
замечательной выставки. На 
открытии прозвучало мно-
го добрых слов в адрес бла-
готворительного фонда «Воз-
рождение Тобольска» и его 
руководителя Аркадия Елфи-
мова. Восторженные отзывы 
звучали в адрес Константина 

Войнова, одного из лучших 
художников современности, 
сильнейшего портретиста и 
пейзажиста, достойного про-
должателя суриковской шко-
лы живописи. 

– На выставке представ-
лена небольшая часть моих 
работ – северная тематика 
и моя малая родина. Вообще 
же моё творчество намного 
шире. Есть у меня большие 
серии работ, вдохновлённые 
Индией, Китаем. Есть осу-
ществлённый проект «Лики 
Победы». Это портреты крас-
ноярцев – Героев Советско-
го Союза. Сколько себя пом-
ню как художника, пишу 
портреты. Журналисты ме-
ня часто спрашивают, чем 
я люблю больше занимать-
ся: портретами, пейзажами, 

натюрмортами. Я всегда от-
вечаю: я люблю заниматься 
живописью, а в какой жанр 
это выльется, меня меньше 
всего волнует. Всё зависит 
от идеи, от темы. Главное 
– умело раскрыть их живо-
писными средствами. Счи-
таю, что картина должна 
быть написана для чего-то, 
нести определённый смысл, 
а не являться предметом 
для маскировки дыры в обо-
ях. Опираясь на философ-
ские учения, я твёрдо уяс-

чувствует, – поделился Кон-
стантин Семёнович своими 
сокровенными мыслями на 
открытии выставки. 

Это именно та выставка, по-
сетить которую не мешало бы 
каждому из нас: и искушён-
ным в художественном твор-
честве, и вовсе несведущим. 
Помимо всего прочего, кар-
тины Войнова объёмны. Один 
из студентов даже пытался 
взять в руку горшок, изобра-
жённый на полотне. А деру-
щиеся олени, кажется, того и 

нил, что форма – это тело, 
а содержание – душа и что 
эти две ипостаси неразрыв-
ны. По большому счёту кар-
тина – это сгусток энергии, и 
она материализована в крас-
ках, в сюжете. Если энергия 
удачно вложена художни-
ком, то она и будет пульси-
ровать оттуда, пока картина 
существует. И человек, вос-
приимчивый, думающий, 
это поймёт или просто по-

гляди выпрыгнут с картины. 
И отчасти благодаря этому 
эффекту посетители выстав-
ки чувствуют себя частичкой 
изображённого на живопис-
ных полотнах бытия. 

Выставка «Бытие» прогос-
тит в галерее «Вольницы» 
месяц, после чего перемес-
тится в ТИАМЗ, во Дворец 
наместника. 

Анна СОЛНЦЕВА
(фото автора) 

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

В ЗДОРОВОМ ТЕЛЕ – ЗДОРОВЫЙ ДУХ

Последние недели марта 
лыжники используют в 
полной мере. В то время, 
как на дорогах уже лужи, 
а местами и глубокие, на 
стадионе «Тобол», особен-
но в лесном массиве, лежит 
снег. И лыжня очень даже 
неплохая. 

Правда, загрузка её вели-
ка. Только за прошедшую 
неделю здесь прошли сорев-
нования по лыжным гонкам 
в зачёт спартакиад учащих-
ся начальных классов, уча-
щихся ссузов, трудовых 
коллективов, индивидуаль-
ный спринт, а также област-
ные соревнования по лыж-
ным гонкам среди юношей 
и девушек. 

На лыжню соревнований 
по лыжным гонкам в зачёт 
XXVIII спартакиады уча-
щихся ссузов Тобольска 
вышли команды четырёх учебных заведений, по 15 

человек в каждой. 
Юноши преодолевали 

дистанцию в 3 км, девуш-
ки – в 2 км. Бежали сво-
бодным стилем. Уровень 
подготовки, что вполне 
естественно, был у всех 

разный. Спортсменов-раз-
рядников можно было от-

личить ещё на старте, 
который они поки-

дали стремитель-
но, наперегонки 

с ветром. Лю-
бители тоже 
старались вы-

ИРИНА ЖЕЛНИНА, студентка СПО пединститута:
– Я профессионально занимаюсь боксом, а лыжами 

увлекалась лишь в детстве. Бегаю неплохо, вот меня и взяли 
в команду. Надеюсь неплохо пробежать, да и дистанция 

небольшая – всего-то два километра. Мы здесь с ребятами 
тренировались, лыжню знаем. Уверена, всё у нас получится. 

ЕВГЕНИЙ ВЕРБАХ, студент ТМТ:
– Я учусь на четвёртом курсе по специальности 

«строительство и эксплуатация зданий и сооружений». 
Увлекаюсь спортивным туризмом. Там и на лыжах научился 

бегать. Как видите, пригодилось. Выступаю за команду 
техникума. Постараюсь не подвести.

АННА ШЕВЕЛЁВА, студентка медколледжа:
– За меня сегодня болеют моя маленькая дочь Софья и, 

конечно, мой преподаватель по физкультуре, мои подруги-
однокурсницы. С лыжами я на «ты». С десяти лет я занималась 

лыжными гонками. Имею первый взрослый разряд. 

ложиться на все 100, но не у 
всех это получалось. Болели 
за свои команды преподава-
тели физкультуры и сокурс-
ники участников. А друже-
ская поддержка на старте и 
на финише очень важна. 

В общекомандном зачёте 
первое место заняла коман-
да Тобольского многопро-
фильного техникума. Сереб-
ро досталось команде СПО 
Тобольского педагогическо-
го института им. Д. И. Мен-
делеева. Замкнула тройку 
призёров команда Тоболь-
ского медицинского коллед-

жа им. Володи Солдатова. 
Почётное четвёртое место 
у команды СПО Тобольского 
индустриального института. 

Лучшее время в абсолют-
ном личном зачёте показа-
ли Эльмира Курбанова, сту-

РАДМИР НИГМАТУЛЛИН, 
студент ТИИ:

– В команду меня неслучайно взяли. С детства 
занимался лыжами. Я родом из села Лайтамак. 

Мы, заболотные, все на лыжах крепко стоим. 
Бегаю я достаточно быстро. Надеюсь принести 

команде хороший результат. 

дентка ТИИ, воспитанница 
ДЮСШ № 2, и Владимир Чу-
пин, студент ТМТ, воспи-
танник той же спортивной 
школы. 

Феликс БРАЦЕВСКИЙ
(фото автора)  

Встреча на «Музыкальной 
планете»

В Тобольске никогда не было филармонии, 
впрочем, когда-то существовала небольшая органи-
зация, работающая по типу филармонической, но 
и той уже давно нет. Как канули в лету и некогда 
весьма востребованные музыкальные лектории. 

ДУША ПОЁТ

Нельзя сказать, что школьники ходили на них с 
большой охотой. В основном это была заслуга завучей 
по воспитательной работе и классных руководителей. 
Но уходили ребята с этих творческих встреч культур-
но обогащёнными, а многие даже – под впечатлением 
от услышанного – всерьёз задумывались над тем, что-
бы получить начальное музыкальное образование и 
научиться играть на каком-нибудь музыкальном ин-
струменте. 

Сегодня эту эстафетную палочку подхватили по                
доброй воле преподаватель высшей категории по фор-
тепиано ДШИ им. А. А. Алябьева Тамара Шелободько 
со своими талантливыми учениками. 

«Выход в люди» они практикуют довольно часто, 
особенно во время летних каникул в рамках проек-
та «Музыкальный сезон». Выступают учащиеся музы-
кального отделения школы искусств и в залах, и под 
открытым небом – на площади перед учебным корпу-
сом на ул. Челюскинцев, 1. 

А в течение учебного года периодически дают кон-
церты в общеобразовательных школах города. По-
следний состоялся в новом корпусе школы №16, слу-
шателями были пятиклассники.

CНА ЗАМЕТКУ 
В этом году исполнилось 150 лет со дня рождения Сергея 
Рахманинова, и концерт был посвящён этому великому 
композитору. Тамара Павловна вкратце рассказала ребятам 
биографию композитора, заострив их внимание на том, 
что учиться музыке он стал с четырёх лет, а в девять лет 
уже поступил в консерваторию. И сам Чайковский на 
выпускном экзамене поставил ему пятёрку с четырьмя 
плюсами. А какими он обладал уникальными руками – мог 
охватить 12 клавиш! Рассказала Тамара Павловна и о его 
замечательных произведениях. 

Музыка Рахманинова на концерте под названи-
ем «Музыкальная планета» не звучала: юным пиа-
нисткам, учащимся пятого класса детской школы ис-
кусств Юлии Горбуновой и Анастасии Вашуткиной, 
пока произведения Рахманинова неподвластны. 

 Дети слушали музыкальные истории с большим ин-
тересом. А добавляли экспрессии встрече юные пиа-
нистки, исполнявшие и классическую музыку, и со-
временную. Обе являются лауреатами и областных, и 
российских, и международных конкурсов, и исполни-
тельского мастерства девочкам не занимать, им впол-
не подвластно чудо по имени Музыка. 

Анна ЩЕРБИНИНА
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официальный вестник:
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
14 марта 2023 г. № 19-пк
О внесении изменений в постановление Администрации города Тобольска 
от 31.10.2022 № 95-пк

Руководствуясь статьями 40, 44 Устава города Тобольска:
1. Внести в постановление Администрации города Тобольска от 31.10.2022 № 95-пк 

«Об утверждении Методики формирования фонда оплаты труда работников муници-
пального автономного учреждения «Организационно- методический центр культуры и 
искусств «Креативные индустрии Тобольска» следующие изменения:

в пункте 2.5 приложения к постановлению слова «задействованных в процессе дея-
тельности, приносящей доход» заменить словами «участвующих в деятельности уч-
реждения по достижению уставных целей учреждения и оказания услуг (выполнение 
работ) в рамках реализации полномочий учреждения в сфере культуры и искусства»;

в подпункте «г» пункта 4.6 приложения к постановлению пунктуационный знак «точ-
ка» заменить пунктуационным знаком «точка с запятой»;

пункт 4.6 приложения к постановлению дополнить подпунктом «д» следующего со-
держания:

«д) приостановления действия трудового договора в связи с мобилизацией.»;
приложение к Методике формирования фонда оплаты труда муниципального ав-

тономного учреждения «Организационно-методический центр культуры и искусств      
«Креативные индустрии Тобольска» изложить в новой редакции согласно приложению 
к настоящему постановлению.

2. Установить, что действие настоящего постановления распространяется на право-
отношения, возникшие с 01.01.2023.

3. Управлению делами Администрации города Тобольска опубликовать настоящее 
постановление (за исключением приложения к постановлению) в газете «Тобольская 
правда»; 

не позднее дня опубликования в газете «Тобольская правда» опубликовать настоя-
щее постановление в официальном сетевом издании «Официальные документы горо-
да Тобольска» (www.tobolskdoc.ru) и разместить на официальном сайте Администрации 
города Тобольска (www.admtobolsk.ru) и на официальном сайте муниципального обра-
зования город Тобольск на портале органов государственной власти Тюменской области 
(www.tobolsk.admtyumen.ru).

Глава города  М.В. Афанасьев

Приложение
к постановлению Администрации города Тобольска 
от 14 марта 2023 г. № 19-пк

Приложение
к Методике формирования фонда оплаты труда муниципального 
автономного учреждения «Организационно-методический центр культуры 
и искусств «Креативные индустрии Тобольска»

Примерные показатели эффективности и результативности труда для персо-
нала муниципального автономного учреждения «Организационно-методический 
центр культуры и искусств «Креативные индустрии Тобольска»

Заместитель руко-
водителя по адми-
нистративно-хозяй-
ственной работе 
(части), заведую-
щий хозяйством

экономное и эффективное использование материальных 
ресурсов, в том числе энергосбережение

Да/нет

содержание прилегающей территории без замечаний Да/нет
сохранение и улучшение материально-технической базы, 
в том числе содействие в обеспечении учреждения совре-
менным оборудованием в соответствие с требованиями

Да/нет

соблюдение норм профессиональной этики Да/нет
отсутствие предписаний надзорных органов Да/нет
обеспечение стабильной деятельности обслуживающе-
го персонала

Да/нет

Работники бухгал-
терии

разработка положений, подготовка экономических рас-
четов, направленных на эффективное использование 
бюджетных средств

Да/нет

отсутствие нарушений по результатам проверок финан-
сово-хозяйственной деятельности контролирующими 
органами

Да/нет

ежемесячное выполнение плана финансово-хозяйствен-
ной деятельности по статьям расходов

Да/нет

своевременная актуализация имеющихся Да/нет
профессиональных знаний применительно к должност-
ным обязанностям, а также приобретение новых путем 
самообразования

Водитель
обеспечение исправного технического состояния авто-
транспорта

Да/нет

отсутствие дорожно-транспортных происшествий (за ис-
ключением ДТП, произошедших по вине другой стороны)

Да/нет

отсутствие фактов привлечения к административной от-
ветственности за нарушение правил дорожного движения

Да/нет

эффективное и экономное расходование горюче-смазоч-
ных материалов

Да/нет

Иной администра-
тивно-управленче-
ский персонал

отсутствие замечаний и/или нарушений правил и норм 
труда, техники безопасности, пожарной безопасности        
либо правил внутреннего трудового распорядка, профес-
сиональной этики за отчетный период

Да/нет

своевременное исполнение приказов и поручений руко-
водителя

Да/нет

своевременная подготовка и сдача отчетности Да/нет
участие в подготовке и проведении культурно- массовых 
и иных мероприятий, влияющих на успешную деятель-
ность учреждения в рамках выполнения муниципально-
го задания и должностной инструкции

Да/нет

Специалисты уч-
реждения

участие в подготовке победителей конкурсов, фестива-
лей, выставок на муниципальном, областном, региональ-
ном, федеральном, международном уровнях

Да/нет

участие в инновационной деятельности Да/нет
проведение мастер-классов в мероприятиях школьного, 
муниципального, регионального, федерального значения

Да/нет

организация (участие в организации) досугово-оздорови-
тельной деятельности

Да/нет

участие, победа в конкурсах, фестивалях Да/нет
качественное обеспечение соответствующих условий 
для раскрытия творческого потенциала участников 
клубных формирований

Да/нет

популяризация деятельности Учреждения через интер-
нет-порталы

Да/нет

подготовка, организация и проведение мероприятий для 
маломобильных групп населения, в т.ч., детей-инвалидов

Да/нет

подготовка, организация и проведение мероприятий 
по взаимодействию с муниципальными, общественны-
ми организациями и учреждениями города (межведом-
ственное сотрудничество)

Да/нет

успешное и добросовестное исполнение работником своих 
должностных обязанностей в соответствующем периоде

Да/нет

инициатива, творчество и применение в работе совре-
менных форм и методов организации труда

Да/нет

качественная подготовка и проведение мероприятий, 
связанных с уставной деятельностью Учреждения

Да/нет

выполнение порученной работы, связанной с обеспече-
нием рабочего процесса или уставной деятельности Уч-
реждения

Да/нет

качественная подготовка и своевременная сдача отчетности Да/нет
участие в течение квартала в выполнении важных работ 
и мероприятий

Да/нет

Младший обслужи-
вающий персонал 
(уборщики служеб-
ных помещений, 
дворник, рабочий по 
зданию и др.)

проведение генеральных уборок Да/нет
оперативность выполнение заявок по устранению техни-
ческих неполадок

Да/нет

оперативность выполнение заявок по уборке мест обще-
го пользования

Да/нет

участие в подготовке и проведении мероприятий учреж-
дения

Да/нет

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ
14 марта 2023 г. № 20-пк
О внесении изменений в постановление Администрации города Тобольска 
от 31.10.2022 № 96-пк

Руководствуясь статьями 40, 44 Устава города Тобольска:
1. Внести в постановление Администрации города Тобольска от 31.10.2022 № 96-пк 

«Об утверждении методики формирования фонда оплаты труда работников муници-
пальных автономных учреждений культуры города Тобольска» следующие изменения:

в пункте 2.5 приложения 1 к постановлению слова «задействованных в процессе дея-
тельности, приносящей доход» заменить словами «участвующих в деятельности уч-
реждения по достижению уставных целей учреждения и оказания услуг (выполнение 
работ) в рамках реализации полномочий учреждения в сфере культуры»;

пункт 2.8 приложения 1 к постановлению после слов: «(тарифных ставок)» дополнить 
словами «с учетом повышающего коэффициента (при наличии)»;

в подпункте «г» пункта 4.6 приложения 1 к постановлению пунктуационный знак 
«точка» заменить пунктуационным знаком «точка с запятой»;

пункт 4.6 приложения 1 к постановлению дополнить подпунктом «д» следующего со-
держания:

«д) приостановления действия трудового договора в связи с мобилизацией.»;
таблицу 1 пункта 2.3 приложения 2 к постановлению изложить в новой редакции со-

гласно приложению к настоящему постановлению.
2. Установить, что действие настоящего постановления распространяется на право-

отношения, возникшие с 01.01.2023.
3. Управлению делами Администрации города Тобольска: опубликовать настоящее 

постановление (за исключением приложения к постановлению) в газете «Тобольская 
правда»; 

не позднее дня опубликования в газете «Тобольская правда» опубликовать настоя-
щее постановление в официальном сетевом издании «Официальные документы горо-
да Тобольска» (www.tobolskdoc.ru) и разместить на официальном сайте Администрации 
города Тобольска (www.admtobolsk.ru) и на официальном сайте муниципального обра-
зования город Тобольск на портале органов государственной власти Тюменской области 
(www.tobolsk.admtyumen.ru).

Глава города  М.В. Афанасьев

Приложение 
к постановлению Администрации города Тобольска 
от 14 марта 2023 г. № 20-пк

Таблица 1

Диапазон штатной численности, 
единиц

Размеры окладов (должностных окладов), 
рублей

Менее 20 37000
20-45 39500
46-99 49500

100 и более 62000

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
14 марта 2023 г. № 21-пк
О внесении изменений в постановление Администрации города Тобольска 
от 31.10.2022 № 97-пк

Руководствуясь статьями 40, 44 Устава города Тобольска:
1. Внести в постановление Администрации города Тобольска от 31.10.2022 № 97-пк 

«Об утверждении Методики формирования фонда оплаты труда работников муници-
пальных автономных учреждений дополнительного образования в сфере культуры и 
искусства города Тобольска» следующие изменения:

в пункте 2.5 приложения 1 к постановлению слова «задействованных в процессе дея-
тельности, приносящей доход» заменить словами «участвующих в деятельности уч-
реждения по достижению уставных целей учреждения и оказания услуг (выполнение 
работ) в рамках реализации полномочий учреждения дополнительного образования в 
сфере культуры и искусства»;

в подпункте «г» пункта 4.6 приложения 1 к постановлению пунктуационный знак 
«точка» заменить пунктуационным знаком «точка с запятой»;

пункт 4.6 приложения 1 к постановлению дополнить подпунктом «д» следующего со-
держания:

«д) приостановления действия трудового договора в связи с мобилизацией.»;
таблицу 1 пункта 2.3 приложения 2 к постановлению изложить в новой редакции со-

гласно приложению к настоящему постановлению.
2. Установить, что действие настоящего постановления распространяется на право-

отношения, возникшие с 01.01.2023.
3. Управлению делами Администрации города Тобольска опубликовать настоящее 

постановление (за исключением приложения к постановлению) в газете «Тобольская 
правда»;

не позднее дня опубликования в газете «Тобольская правда» опубликовать настоя-
щее постановление в официальном сетевом издании «Официальные документы горо-
да Тобольска» (www.tobolskdoc.ru) и разместить на официальном сайте Администрации 
города Тобольска (www.admtobolsk.ru) и на официальном сайте муниципального обра-
зования город Тобольск на портале органов государственной власти Тюменской области 
(www.tobolsk.admtyumen.ru).

 Глава города  М.В. Афанасьев

Приложение 
к постановлению Администрации города Тобольска 
от 14 марта 2023 г. № 21-пк

Таблица 1

Диапазон штатной численности, 
единиц

Размеры окладов (должностных окладов), 
рублей

Менее 20 37000
20-45 39500
46-99 49500

100 и более 62000

Продам дачу в «Ветеране» под ИЖС, 
ЛПХ – 10 соток. Тел.: 8-908-867-96-72.

ТРЕБУЮТСЯ МОЙЩИЦЫ. Екатеринбург, 
вахта, питание, проживание, ЗП 60 000 в мес. 

Тел.: 8-982-717-49-71.

Продаётся дача в кооперативе 
«Транспортный строитель», 10 сот., свет кругло-
годично, вода с разветвлением по участку, капи-

тальный домик, мансарда, баня, 2 теплицы, 
беседка, сарай, насаждения, видеонаблюдение 

круглогодично. Тел: 8-982-962-16-45.

ПОЛИЦИЯ И ОБЩЕСТВЕННИКИ

Сохраняем порядок 
Отчёт об итогах оперативно-служебной деятельности органов внутренних дел за 2022 год                                                         
и задачах на текущий период был представлен общественному совету при МО МВД России «Тобольский»

С докладом выступил на-
чальник штаба межмуни-
ципального отдела Зиннур 
Саитов. Обращаясь к обще-
ственникам, он отметил:

– На протяжении прошло-
го года сотрудниками поли-
ции реализовывались ме-
роприятия, направленные 
на повышение эффектив-
ности работы по профилак-
тике, раскрытию и рассле-
дованию преступлений на 
обслуживаемой террито-
рии. Принимались все воз-
можные меры по выполне-
нию требований законов и 
ведомственных норматив-
ных актов.

Оценивая итоги работы 
отдела за 2022 год, считаю, 
что основная задача орга-
нов внутренних дел по ста-
билизации криминальной 
обстановки в основном на-
ми была решена и в целом 
нам удалось удержать кри-
минальную ситуацию под 
контролем, не допустить её 
резких осложнений. 

Реагируем                          
на сообщения

Одним из приоритетных 
направлений деятельности 
было своевременное реа-
гирование на сообщения 
граждан и организаций, ко-
личество которых достигло 
27 тысяч (+1,3%).

Широкий спектр этих об-
ращений не всегда связан 
с деятельностью органов 
внутренних дел и касается 
решения иных вопросов на-
ших граждан. По результа-
там рассмотрения этих со-
общений возбуждено 1 782 
уголовных дела, 4 448 дел 

об административных пра-
вонарушениях.

Принцип                             
неотвратимости
Совершенствование опе-

ративно-розыскной и след-
ственной работы позволи-
ло обеспечить стабильные 
результаты по основным 
направлениям противодей-
ствия преступности.

 
CЦИФРЫ И ФАКТЫ
Количество зарегистрирован-
ных преступлений в сравне-
нии с 2021 годом снизилось 
на 13,1% (2 138 преступлений). 
Общая раскрываемость пре-
ступлений составила 65,2%, 
что на 2,6% выше предыдуще-
го периода.

Учитывая, что одним из ос-
новных видов преступлений 
являются кражи, а это более                
30 % от всех видов преступле-
ний (667 из 2 138), удалось 
поднять их раскрываемость 
до 49,7%, что выше уровня 
2021 года на 2,9%.

Сотрудники полиции провели 
ряд оперативно-розыскных и 
следственных мероприятий, 
позволивших раскрыть 37 
преступлений прошлых лет: 
совершённые преступления 
не остаются безнаказанными.

Заслон                                
коррупции

Определённая работа про-
ведена сотрудниками отде-
ла экономической безопас-
ности и противодействия 
коррупции, задокументи-
ровано 79 преступлений 
экономической направлен-
ности, в том числе 50 пре-
ступлений коррупцион-
ной направленности. 

Профилактикой             
по наркомании

Одним из приоритетных 
направлений полиции яв-
ляется пресечение неза-
конного оборота наркотиче-
ских средств. В результате 
совместных действий со-
трудников полиции общая 
раскрываемость преступ-
лений, связанных с нарко-
тиками, составила 68,7%, 
что выше уровня прошлого 
года на 20,3% (раскрыто 101 
преступление). 

Несмотря на проделан-
ный объём работы по выяв-
лению преступлений в ука-
занной сфере, руководство 
отдела считает, что необхо-
димо активизировать работу 
по профилактике с населени-
ем как со стороны полиции, 
так и со стороны заинтересо-
ванных ведомств. Совмест-
ные усилия должны быть на-
правлены на организацию 
принудительного лечения и 
реабилитацию лиц, больных 
наркоманией, и лиц, освобо-
дившихся из мест лишения 
свободы, отбывавших на-
казание за наркопреступ-              
ления.

Правопорядок                   
и общественная                       

безопасность 

Это основная задача ор-
ганов внутренних дел. В 
целях оздоровления опера-
тивной обстановки на об-
служиваемой территории 
проводится многоплано-
вый комплекс профилак-
тических мероприятий, в 
результате чего уровень 
преступности в обществен-
ных местах снижен на 6,1%. 

За трезвость
Борьба с преступностью 

немыслима без борьбы с 
пьянством. Сегодня прак-
тически каждое третье                      
преступление совершается 
именно в состоянии алко-
гольного опьянения (529 из 
1321 расследованного). 

Полицейские провели 
рейдовые мероприятия по 
выявлению правонаруше-
ний антиалкогольного за-
конодательства. Выявлено 
2 990 правонарушений, свя-
занных с появлением граж-
дан в общественном месте 
в пьяном виде, составле-
но 667 административных 
протоколов за распитие 
спиртных напитков в обще-
ственных местах. Как от-
метил докладчик, в резуль-
тате профилактических 
мероприятий количество 
преступлений, совершён-
ных в состоянии опьянения, 
снизилось на 5,5%.

Дети – наше всё

Повышенное внимание 
уделяется комплексу про-
филактических мер по со-
кращению преступности 
среди несовершеннолет-
них. В результате совмест-
ной работы всех субъектов 
профилактики количество 
преступлений, совершён-
ных подростками, снижено 
на 36,8%.

Аварийность                 
снижается

Докладчик отметил, что, 
исполняя государственную 
функцию по обеспечению 
безопасности дорожного 
движения, ГИБДД МО МВД 
России «Тобольский» в зо-
не ответственности регу-

лярно проводит профилак-
тические и специальные 
мероприятия – в отчётном 
периоде проведено 104 та-
ких. Снижение уровня ава-
рийности отмечается по 
всем показателям на всей 
территории обслуживания.

Острые вопросы

Обеспечение безопас-
ности личности, преду-
преждение и пресечение 
преступлений и админи-
стративных правонаруше-
ний, охрана общественного 
порядка и обеспечение об-
щественной безопасности 
– это неполный перечень за-
дач, ежедневно стоящих пе-
ред сотрудниками полиции. 

Зиннур Саитов подчеркнул:
– В основу нашей работы по-
ложена открытость деятель-
ности органов внутренних 
дел для граждан, повышение 
результативности правоох-
ранительной деятельности с 
привлечением общественно-
сти. Поэтому было бы непра-
вильным построить мой отчёт 
только на положительных мо-
ментах. У нас ещё достаточно 
много острых вопросов и проб-
лем, требующих дополнитель-
ных мер реагирования.
Особую тревогу вызывают мо-
шенничества, совершённые 
дистанционным путём, с ис-
пользованием информацион-
но-телекоммуникационных 
технологий. Несмотря на то, 
что в прошлом году наблюда-
лось снижение мошенниче-
ских действий в отношении 
граждан на 3,3%, раскрытие 
данных преступлений на се-
годня остаётся очень низким 
и не превышает 7,4% против 
аналогичного периода 2021 
года (11,2%, что, к слову ска-
зать, тоже не соответствует 
требованиям). 

Схемы мошенников постоян-
но меняются, и это затрудняет 
процесс раскрытия таких пре-
ступлений. Принимаются про-
филактические меры, направ-
ленные на предупреждение: 
среди населения проводится 
разъяснительная работа, как 
не стать жертвой мошенни-
ков, раздаются памятки та-
кого же содержания. Только 
положительного результата 
они не дают, так как под удар 
мошенников попадают люди 
старшего поколения, которые 
в силу своего возраста и со-
стояния здоровья становятся 
более доступными объектами 
совершения преступления.

– Здесь, конечно, планиру-
ем проводить дальнейшие мероприятия по противодействию 
и профилактике данного вида преступлений, – говорит началь-
ник штаба. – И, пользуясь случаем, хочу попросить вас оказать 
содействие в распространении памяток и различных листовок, 
содержащих информацию, как не стать жертвой мошенников. 
Предупрежден – значит вооружён! Ведь только не поддаваясь на 
уловки мошенником, мы сможем остановить это. 

Отметим, что, несмотря 
на все сложности несения 
службы, которые к тому 
же усугубляются постоян-
ным некомплектом лично-
го состава, полицейским 

хватает сил удержать опе-
ративную обстановку в ста-
бильности, а по некоторым 
направлениям достичь зна-
чимых результатов.

Виктор СЛАДКОВ


